



赤嶺ヶ丘



文責： 辺留集落の浜下れで丸オクラの苗を頂きました。丸オクラを立てるのは初めてなので、今後は楽しみな牟田

5月号 平成30年5月25日(金)発行
〒894-0622 奄美市笠利町大字笠利1924番地 TEL 0997-63-8114

新校舎建替えに向けて

校長 崎山 至

以前より懸案事項であった新校舎建替えがいよいよ動き出します。先日開かれた地域教育課主催の説明会には、地域に関連する笠利中学校校区学校代表者、各集落区長さん、笠利消防署長さんなど多くの方々に参加していただきました。現在の校舎が昭和31年にできて60年余りとかかなりの年数がたっており老朽化が目立ちます。地域の方々の意見を伺いながら地域に開かれた、地域と共に活用できる新校舎の建設を目指したいものです。また高台にあるという立地条件を生かし、防災拠点としての役割も期待できるのではないかと思います。敷地内での建築場所や建物の構造など全く白紙の状態ではありますが、今後建設計画案などの検討を重ねながら来年度の着工に向けて準備を進めていくこととなります。どうぞご理解ください。

過去の創立記念誌を見ますと、この笠利中学校は、昭和23年戦後の混乱期の中、雨露をしのぐだけの吹きさらしのバラック教室で開校しています。素晴らしい景勝地「赤嶺ヶ丘」に建っておりますが、この地は、祖先が幾世代にわたり守り続けた集落の地を、崇高な教育愛により譲り受けた土地に開校されたとあります。また、開校当初はすべて手作業で整備され、教室の中は床もなく、白砂の上にアメリカ兵の寝台を改造した机を使い、生徒たちは勉強のあい間には、石ころだらけの校庭の整地作業、土運びや海岸からの砂運びなど、まさに血と汗のじむ労力がなされたようです。新校舎建築に当たりこのような歴史をしっかり心に刻んでおきたいものです。

先日の浜下りの際、郷友会の方々が笠利中校歌にある歌詞について熱く語っていらっしゃいました。戦争という「世界の嵐」が治まり、「文化の和」をめざし633制の学制が新しく始まったこの年(戊子の春)に対する崇高な思いが込められているというということです。先人の思いを大切に引き継いで行きたいと思いました。



昭和23年学校全景 昭和40年 旧体育館・技術室建築中 平成3年 笠利中7つの誓い

学級PTA・PTA総会・家庭教育学級開講式・部活動保護者会が行われました！！

4月26日(木)に各種PTA行事が行われました。PTA総会ではH30年度の新役員が決定し、旧役員から新役員へとバトンタッチされました。

各種予算案や各専門部の活動方針につきまして、活発な意見交換ができました。ありがとうございました。肥後智子新会長のもと、「PとT結んだ愛に子は伸びる」を胸に、みんなで力を合わせて頑張っていきたいと思います！！また、家庭教育学級についても積極的な参加をよろしくお願い致します。なお、家庭教育学級開講式で提案された、本年度実施予定の「ハンセン病問題を考える週間に対する取組(6月9日(土)日実施予定)」については、日程変更の提案がありましたが、講話については予定通り実施し、6月7日(木)実施予定の学習会を第2回家庭教育学級学習会に充てたいと思います。詳しくは後日配布する、家庭教育学級の案内をご覧ください。

役員	氏名	役員	氏名
会長	肥後 智子	書記	山田 明美
副会長	榮 真理子	書記	福田 信也
副会長	川口 志保美	PTA会計	山田 智子
副会長	牟田 典丘	監事	橋口 和仁
顧問	崎山 至	監事	榮 年男

1日遠足(浜下れ活動)を行いました！！

5月2日(金)に、あやまる公園にて浜下れ活動が行いました。当日は天候にも恵まれ、生徒たちは真っ黒に日焼けしながら活動に取り組みました。当日は大潮ということもあり、潮も大きく引きました。浜下れの目的などを簡単に説明した後、海に繰り出し、砂像づくりに挑戦しました。その後、生徒たちは貝を獲ったり魚釣りをしたりして楽しんでいました。終了前には全校生徒・職員で海岸清掃も行いました。短い時間でしたが、ゴミ袋2袋分のごみが回収できました。往復11km、頑張って歩きました。各部、大会も続き、また、進級して緊張しながら学習していた子ども達にとって、気分転換の良い一日となりました。



宿泊学習(1年)が行われました！！

5月8日(火)～5月10日(木)にかけて、1年生を対象に奄美少年自然の家で宿泊学習を実施しました。1日目はあいにくの雨天で、海辺での活動はできませんでしたが、七宝焼きやジェルアートなど普通の授業では体験できない貴重な活動に取り組むことができました。2日目はターゲットボードゴルフに汗を流し、夕食は自炊活動でカレーを作りました。ご飯がやや焦げた班もあったようですが、夕食を作ることの楽しさ・大変さを味わいました。3日目はプレスレッド・ストラップ作製に取り組みました。「おうちの人にプレゼントをする」と、気持ちを込めて作製する生徒や「自分で使うためにかっこよく！」と、それぞれが思い思いの作品を作り上げました。2泊3日という短い時間でしたが、生徒にとっては思い出に残る活動だったようです。中学校に入学して1か月が経ちました。日に日に中学生らしくなり、今後は楽しみな1年生です・・・。



生徒総会が行われました！！

5月12日(土)に、生徒総会が行われました。平成29年度の会計報告の後、各専門部の活動計画について承認がなされました。なぜその活動をするのか、活動の実際の内容はどのようなものか等、大変積極的な意見交換がなされました。また、後半は学校に対する要望や提案等が協議されました。今年の提案・要望の特徴は、「みんなで窓掃除をする時間を設定してはどうでしょうか」「校庭の除草を作業時間にみんなで取り組みたいです」「花壇に花をたくさん植えていきましょう」など、自分たちの学習する環境を自分たちで整備していきたいというものでした。敷地の大きさに対し、生徒数の減少で環境整備が追いついていないのが現状です。自分たちの生活環境(学習環境)を自分たちの手でより良いものにしていきたいという子どもたちの自主的な発案に職員一同、心を打たれた生徒総会となりました。



5・6月の主な行事

5	20 日	浜下れ(各集落)	5	29 火	2・3年修学旅行 放課後の活動の時間	6	9 土	ハンセン病問題を考える週間に対する
	22 火	放課後活動の時間		30 水	ノ一部活動デー チャレンジデー		13 水	地区総体(野球・バレー～15日)
	23 水	ノ一部活動デー 生徒会専門部会	6	4 月	学校自由参観週間 眼科検診	6	15 金	地区総体(水泳)
	25 金	スケッチ大会		5 火	放課後活動の時間		19 火	放課後の活動の時間
28 火	ALT来校 巡回司書	7 木		教育相談(～8日)	20 水		テスト前部活動休み(～28日)	

